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二零零五年十月二十一日立法會規劃地政 

及工程事務委員會 

 

房屋及規劃地政局局長就 

二零零五至零六年施政綱領的發言全文 

 

 

主席 : 

 

房屋及規劃地政局在未來兩年半內將推行四項新

措施及十四項持續進行的措施。我們未來的施政策略和工

作重點已載列於大家手上的報告。 

 

在規劃和地政方面，我們的政策是提供充足的土

地以滿足社會各方面的需要。現時勾地表內尚有 32 幅合

共 24 公頃的土地供發展商選擇，這些土地面積有大有

小，適合不同的發展用途包括住宅、商業等，位置更遍佈

於全港。除此之外，我們估計，在未來五年可供房屋發展

的土地更有大約 254 公頃。我們會經常密切留意市場的情

況，一有需要，便可透過勾地表制度適量地增加土地供

應。為了使勾地表內提供的土地更符合市場的實際需要，

我鼓勵發展商就他們感興趣的土地向我們提出意見。在制
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定二零零六至二零零七年度的勾地表時，我們會積極考慮

這些提議，若經有關部門研究確定為合適的話，我們便會

把這些土地放在勾地表內。在實施了優化勾地表制度的措

施後，上月底有三幅土地成功售出。這顯示有關措施有助

於透過勾地表制度暢順地供應土地，令土地較易勾出的同

時，亦確保土地以公開市價出售。我期望發展商繼續勾出

土地並提供足夠的住宅單位以滿足需求，令未來的建屋量

維持於合理的水平。 

 

在促進樓宇維修方面，我很高興向各位議員宣布

我們由今日起展開為期三個多月的樓宇管理及維修第二

階段公眾諮詢。擬議的強制驗樓計劃是建基於第一階段公

眾諮詢所達成的社會共識。社會普遍傾向支持以強制驗

樓，作為長遠解決樓宇失修問題的方法。此外，為了積極

回應市民對窗戶安全的關注，我們提出了加強窗戶安全措

施以作諮詢。我們已於會議上提交了今次公眾諮詢文件。

倘若我們提出的各個建議獲得社會大眾的共識，便會馬上

籌備所需的立法工作。我們期望在 2007 年將立法草案提

交立法會審議。 

 

   我和我的同事樂意回答委員的問題。多謝大家。  


